



Accueil ▶ Tous les numéros ▶ Volume 65 / Numéro 1 (janvier-mars 2026) ▶ Perspectives Psy, 65 1 (2026) 71-78 ▶ Résumé

Numéro	Perspectives Psy Volume 65, Numéro 1, janvier-mars 2026
Page(s)	71 - 78
Section	Articles originaux
DOI	https://doi.org/10.1051/ppsy/2026007
Publié en ligne	24 août 2026

Perspectives Psy 65, 1, 71-78 (2026)

Article original

Comment intervenir dans les situations d'aliénation familiale ?

How to intervene in situations of family alienation?

Emmanuel de Becker*

Psychiatre infanto-juvénile, psychothérapeute, Université Catholique de Louvain, Cliniques universitaires Saint-Luc, avenue Hippocrate, 10 à B1200 Bruxelles, Belgique

* Auteur correspondant : emmanuel.debecker@saintluc.uclouvain.be

Résumé

Cette contribution propose d'aborder certains aspects préoccupants de la parentalité, en évoquant une entité clinique fréquemment rencontrée quel que soit le contexte professionnel dans lequel l'enfant et le parent sont rencontrés, à savoir le « risque de perte du lien parental ». Communément appelé « syndrome d'aliénation parentale », nous nous autoriserons à proposer l'appellation « syndrome d'aliénation familiale » tant il s'agit d'une détresse qui concerne tous les membres de la famille. Dans la suite, nous envisagerons quelques pistes d'intervention et d'accompagnement thérapeutique susceptibles d'aider et de soigner l'enfant et son entourage. Nous mettrons l'accent sur quelques pièges à déjouer dans ce genre de situations complexes, au risque d'exposer un canevas de repères généralistes quoique toujours bien utiles pour des professionnels en début de pratique clinique.

Abstract

This contribution proposes to address some worrying aspects of parenting, by evoking a clinical entity frequently encountered regardless of the professional context in which the child and the parent are met, namely the "risk of loss of parental bond". Commonly called “parental alienation syndrome”, we will allow ourselves to propose the name “family alienation syndrome” as it is a distress that concerns all members of the family. In the following, we will consider some avenues of intervention and therapeutic support that can help and care for the child and his entourage. We will focus on a few pitfalls to be outplayed in this type of complex situation, at the risk of exposing a framework of generalist landmarks although very useful for professionals at the beginning of clinical practice.

Mots clés : aliénation familiale / aliénation parentale / clivage / déni / maltraitance / parentalité / réseau de soins

Key words: family alienation / parental alienation / division / denial / abuse / parenthood / healthcare network

Acheter un accès : 20€

- ▶ Accès illimité à l'article complet
- ▶ Téléchargement instantané du PDF

Ajouter au panier

Sommaire

Article

Résumé

Full HTML

PDF (151.3 KB)

Références

Statistiques

Afficher les informations

Services

Articles des mêmes auteurs

- Google Scholar
- Base de données EDP Sciences
- PubMed

Recommander cet article

Exporter cette référence

Articles similaires

L'enfance, l'adolescence et le VIH, crises et chuchotements

Perspectives Psy, Vol. 53, n°1, janvier-mars 2014, p. 12-17

Le conflit de loyauté dans le rapport à l'histoire coloniale, le cas de Léna

psychologie clinique n°56, 2023, pp. 89-103

L'enfant du mythe

Perspectives Psy, Vol. 44, n°2, avril-juin 2005, p. 134-138

Plus

Partagez



Reader's services

Alerte courriel

Perspectives Psy

Rédacteur en chef : Michel Wawrzyniak - Comité de rédaction

ISSN : 0031-6032 - eISSN : 2118-4038

Périodicité : 4 numéros par an

© GEPPSS

